

Lac de Lucelle

Jahresbericht 2017 der Stiftung



Das Wort des Präsidenten: Roger Grünblatt

Im Jahr 2017 haben grundsätzliche Überlegungen zu der Aufgabenverteilung zwischen und Zusammensetzung von Stiftungsvorstand und -rat viel Zeit in Anspruch genommen. Zeit und Energie (und Geduld!) waren auch nötig, um die Voraussetzungen zu schaffen, damit im Jahr 2018 verschiedene notwendige Arbeiten realisiert werden können.

Desweiteren hat die Stiftung eine Vereinbarung mit der Gemeinde Pleigne unterschrieben. Sie regelt die Zuständigkeiten beim Unterhalt und der Überwachung des Staudamms. Die Vereinbarung beruht auf der eidgenössischen Verordnung zu Stauanlagen.

2017 hat sich unser langjähriger Verwalter Konrad Baumann entschlossen, sich aus dem Vorstand zurückzuziehen. Er gehörte zu den Gründungsmitgliedern der Stiftung und hat sich während vieler Jahre in bemerkenswerter Weise für deren Belange eingesetzt. Der Vorstand bedankt sich bei Konrad Baumann für die geleistete Arbeit und wünscht ihm für die kommenden Jahre Gesundheit und Zufriedenheit. Sie ernennt ihn zum Ehrenmitglied der Stiftung. Sein Aufgabenbereich wird in Zukunft von Christophe Schaffter, Anwalt aus Delémont, übernommen. Die Stiftung schätzt es sehr, auf seine beruflichen Kompetenzen zählen zu können.

Der stellvertretende Präsident und zurückgetretene Bürgermeister von Pleigne, Daniel Pape, überlässt seinen Platz einem neuen Delegierten der Gemeinde. Ein grosses Dankeschön für die geleistete Arbeit auch an ihn. Sein Posten wird von Fabienne Blauel, aus Ferrette (F) übernommen.

Aus dem Stiftungsrat zurückgezogen haben sich Herr Markus Ritter aus Basel und Herr Dominique Dirrig aus Bouxwiller. Auch an sie geht ein Dankeschön sich für das Wirken der Stiftung interessiert zu haben.

Mandate und Ziele: Die Projekte des vergangenen Jahres

Überarbeitung der Statuten:

Mehrere Sitzungen waren notwendig, um die Zuständigkeitsbereiche und Aufgabenverteilung von Stiftungsvorstand und -rat zu klären. Auch die Zusammensetzung dieser beiden Organe wurde diskutiert. Die gewählte Version soll ein besseres Funktionieren der beiden Stiftungsorgane gewährleisten:

- **Stiftungsvorstand:**
Der Vorstand setzt sich aus 9 Mitgliedern zusammen. Er gewährleistet, dass die Aufgaben der Stiftung erfüllt werden. Er verwaltet das Vermögen der Stiftung und führt die Buchhaltung.
- **Stiftungsrat:**
Der Rat setzt sich aus maximal 15 Mitgliedern zusammen. Dazu gehören die neun Mitglieder des Vorstands sowie Persönlichkeiten, die sich mit den Zielen und Aufgaben der Stiftung identifizieren und mit neuen Ideen die Geschicke der Stiftung positiv beeinflussen. Sie machen sich auch zum Sprachrohr für die Belange der Stiftung gegenüber politischen Instanzen und kommunalen und kantonalen Verwaltungen.

Arbeiten und Mandate

Die Vorbereitung der Unterhaltsarbeiten am See und dessen Infrastruktur haben während des vergangenen Jahres viel Platz eingenommen. Folgende Projekte wurden vorbereitet:

- Instandsetzung des beschädigten Teils des Weges, der um den See führt.
- Ausbaggern des Bassins oberhalb des Sees.
- Renovation der Fassade und der Treppe des der Stiftung gehörenden Hauses.

Auch festzuhalten ist die Arbeit und Zeit, die notwendig war, um den Schilfgürtel am See im Februar 2018 zum ersten Mal seit Abschluss des Vertrages 2013 vom zuständigen Landwirt mähen zu lassen (Fotos auf der Webseite www.lacdelucelle.ch).

Projekte

Massnahmen, um neue Mitglieder zu werben

An der Absicht, sich 2018 am Markt in Delémont zu präsentieren, wird festgehalten.

Unterhaltungs- und Instandsetzungsarbeiten

Mehrere grössere Arbeiten sind 2018 vorgesehen:

- **Instandsetzung des beschädigten Teils des Weges, der um den See führt. Budgetierter Aufwand: 22'000.-**
- **Ausbaggern des Bassins oberhalb des Sees. Budgetierter Aufwand 12'500.-**
- **Renovation der Fassade und der Treppe des der Stiftung gehörenden Hauses. Budgetierter Aufwand: 4000.-**

Verkauf des zur Stiftung gehörenden Hauses:

Der Vorstand untersucht den Verkauf der Liegenschaft. Die Unterhaltungskosten übersteigen regelmässig die Mieteinnahmen.

Finanzen

Der Jahresabschluss der Stiftung weist einen Gewinn von CHF 7691.- aus.

Das Budget für 2018 sieht ein Defizit von CHF 7400.- voraus.